
 

 

 

 

中西區區議會  

二零一二至二零一三年度  

食物環境 生及工務委員會  

第十次會議報告  

(二零一三年七月十八日 ) 

 

(一 ) 常設事項—卑路乍灣渠臭問題  

 

中西區民政事務專員報告，各部門將繼續進行維修、保養和清理渠道

的工作。回應委員在上次會議中指出西祥街及西環的渠道發出臭味的

意見，各部門已作出跟進工作。  

 

(二 ) 常設事項—渠務改善工程進展匯報  

 

渠務署報告中西區內渠務改善工程的進度。自上次匯報後，現時有六

項工程正在進行，有十一項工程將在未來六個月內動工。  

 

(三) 改善路邊樹木的生長環境 

 

有委員表示區內有不少路邊樹木的根部被混凝土或地磚覆蓋，既窒礙

樹木生長，且對行人造成不便。發展局表示本港的樹穴有標準設計，

部門會因應現場狀況而決定用砂鐵或地磚覆蓋樹穴。有委員關注地政

總署砍伐堅道 80 號一棵懷疑有危險的石牆樹的處理手法，地政總署

表示會於會後提交補充資料。  

 

(四) 要求街道欄杆加扶手方便長者上落 

 

有委員認為中西區的街道欄杆款式不一，建議運輸署考慮區內長者的

需要，為欄杆加設扶手和統一欄杆及扶手的標準，並要求路政署在會

後提交有關壯維修欄杆的預算。  

 

路政署回應現時署方使用的欄杆款式只有一種，過去兩款的欄杆設計

經檢討後已停用，至於欄杆維修的支出是包括在街道設施維修的項目

支出，並不會細分各項目的分配。運輸署建議如委員認為個別位置有

加設扶手的實際需要，可向運輸署提出，在環境情況許可下，運輸署
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會積極研究能否為個別位置沿樓梯旁的欄杆加設扶手。  

 

(五) 關注中西區區內掘路工程對環境及交通的影響 

 

有委員表示中西區有多項工程於同一路段進行或於同一路段重覆進

行，影響工程一帶的交通及居民的日常生活，建議署方加強掘路工程

的協調和監察工作。  

 

路政署回應，在公共道路進行挖掘工程，挖掘工程申請人需要透過由

路政署設立的「挖掘准許證」平台提交工程地點及施工日期等資料作

登記，以更有效管理及協調各公用事業機構的掘路工程，減少整體掘

路的次數，同時也避免短期內重覆掘路的情況。環境保護署回應，會

將意見轉交相關人員跟進。水務署表示每次在工程進行前都會與各部

門及公營機構協調，盡可能同時進行工程以減少掘路的次數及對附近

居民的影響。香港電燈有限公司回應，指有需要時會進行工程以鋪設

電纜，提供足夠電力及可靠的網絡予市民使用，配合地區發展。  

 

經討論後，委員會一致通過動議：  

 

本會要求有關部門訂立足夠措施及機制儘量減低區內掘路工程對環

境及交通的影響。  

 

(六) 關注中環美輪街壹號垃圾屋問題 

 

有委員關注垃圾屋的問題，認為食物環境衞生署 (食環署 )在過往一年

未有盡快妥善處理事件，要求署方檢討改善。  

 

食環署回應，他們在單位發生火災後一直在跟進事件，亦將會向法庭

申請入屋令，若成功申請，將會派員清理現場。社會福利署表示過去

一直有聯絡個案事主及其家人並作出輔導。屋宇署表示已就單位的損

毀情況向業主發出修葺令，亦委派駐屋宇署的社工以輔導的方式勸導

該業主修葺單位。  

 

委員會不滿中西區環境衞生總監葉銘波先生缺席會議及對中西區食環

署處理上述及類似個案的手法，決定去信食物及衞生局以反映委員會

的意見。  

 

中西區區議會秘書處  

二零一三年九月  


